
会 議 録（概要） 

 

会議の名称 令和２度佐渡市灰溶融固形化施設公害防止協議会 

開催日時 
令和３年３月 24 日（水）午後３時 30 分から 

  午後４時 30 分閉会 

場所 
メルティングセンター佐渡 ２階会議室 

（灰溶融固形化施設） 

議題 

（１）令和元年度における各種測定結果について 

（２）令和元年度施設の経過報告について 

（３）灰溶融固形化施設について 

（４）その他 

会議の公開・非公開 

（非公開とした場合

は、その理由） 

公開 

出席者 

参加者 

関係集落 ６名  

両津支所       支所長  伊藤 賢治 

事務局 

 環境対策課      課長補佐 谷地 喜文 

 環境対策課施設管理係 係長   中川 祐亮 

    〃       主任   髙橋 豊 

環境対策課 

灰溶融固形化施設   技能士  岩崎 伸人 

会議資料 別紙のとおり 

傍聴人の数 ０人 

備考  

 

会議の概要（発言の要旨） 

発言者 議題・発言・結果等 

谷地課長補佐 

 

髙橋主任 

 

 

 

参加者 

開会の挨拶 

 

（１）令和元年度における各種測定結果について 

・排ガス等測定結果、浴槽水質検査結果、放射性物質濃度等測定結果 

について説明する。 

 

・セシウム 134 と 137 の違いは何か。 



谷地課長補佐 

 

 

 

参加者 

 

髙橋主任 

 

 

参加者 

 

 

谷地課長補佐 

 

髙橋主任 

 

 

 

 

谷地課長補佐 

 

 

髙橋主任 

 

参加者 

 

谷地課長補佐 

 

 

谷地課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・放射性物質の濃度が減って行く、半減期が違う。東日本大震災の後

から測定するようになった。放射線は、当施設の敷地境界線東西南

北の４か所で測定している。 

 

・セシウムはどのようにして出るのか。 

 

・自然由来のものでどこの地点についても、0.05μSv/ｈは発生してい

る。 

 

・塩化水素の濃度が、11 月 14 日の測定数値が 80mg/㎥ N と高いが、原

因や要因はわかっているのか。 

 

・国の基準は 700mg/㎥ N である。 

 

・佐渡クリーンセンターで焼却された灰がメルテイングセンター佐渡

に搬入されるのだが、焼却灰中にビニールなどの石油製品由来の未燃

物があったりすると塩化水素が発生し、今回の測定時に石油製品由来

の物があり、濃度が 80mg/㎥ N と高めの数値となった。 

 

・了承されたこととする。 

 

（２）令和元年度施設の経過報告について 

・施設の稼動状況、修繕箇所の経過について報告をする。 

 

・質問なし。 

 

・経過報告について了承されたこととする。 

 

（３）灰溶融固形化施設について 

・灰溶融固形化施設の運営等について、昨年 8 月 6 日に羽生地区で、

10 月 21 日に大川地区で、廃棄物処理施設整備構想（案）に関する

意見交換会をさせていただいた。 

灰溶融固形化施設は、令和３年度末をもって廃止し、廃止した後

には施設を解体し、土地所有者にお返しするということで考えてい

る。土地所有者の方には先に説明をさせてもらっている。 

両津、南佐渡クリーンセンターの中継施設の運営については、当

分の間は廃止をせずに継続して行く。市民の皆様のご意見を伺いま

して中継施設のあり方について、今後検討していきたいと考えてい

る。 



参加者 

 

 

 

谷地課長補佐 

 

 

 

 

 

 

参加者 

 

 

谷地課長補佐 

 

 

谷地課長補佐 

 

参加者 

 

岩崎技能士 

 

参加者 

 

谷地課長補佐 

 

 

谷地課長補佐 

 

 

 

 

伊藤支所長 

 

 

 

 

・土地の賃貸借契約が３年延長したと聞いたが、本当か。佐渡市が買

い取りたいとも聞いたが、本当か。構想があるなら隠さずに教えて

ほしい。 

 

・今の土地賃貸借契約が令和３年度までの期限なので、まずは、３年

更新させていただき、施設解体については、財政状況等によります

ので、この年度と断言できないですが、基本的には、施設を解体し、

土地所有者に返還する考えである。また、土地所有者とのお話では、

佐渡市に売っていただける意向があるかどうかの確認をさせて頂い

ただけである。 

 

・地震や津波が来た場合、避難所として利用できたらと区民は期待し

ているが、佐渡市はそのようなことを考えているか。 

 

・すぐに解体するわけには行かないので、皆さんと話し合って、有効

利用して行きたい。 

 

・施設解体の予算の状況を見ながら、対処して行きたい。 

 

・県道の脇の街灯は消しているのか。 

 

・タイマー制御で点灯・消灯になっているが、施設の方で確認する。 

 

・今年の定期補修の計画はどうなっているか。 

 

・令和２年度ここまでは行っていないが、安心安全のために、毎年定

期補修をしている。 

 

・ほか質疑なしで、了承されたこととする。 

 

（４）その他 

 なし。 

 

閉会の挨拶 

 

 

 


